



Iglesia Pentecostal de Chile

# Nuestra Historia

# Breve Reseña



[www.ipechi.cl](http://www.ipechi.cl)

# Nuestra Historia

La historia se traslada a cuando el movimiento Pentecostal, llega a Curicó, alrededor del año 1922, cuando viene la hermana Corina Vda. de Schop, suegra del Pastor de La Calera, hermano Guillermo Castillo, quien abrió por su cuenta un pequeño culto de predicación en la calle O`Higgins N° 354 de la ciudad de Curicó.

Es enviado a la ciudad de Curicó como pastor a la Iglesia Metodista Pentecostal, el hermano en aquella época Enrique Chávez Campos, quien nació el 27 de mayo 1910 en la ciudad de Santiago. Acompañado por su esposa Ana Reyes Díaz quienes de esta unión nacen sus tres hijos: Ana Enriqueta, Manuel Mercedes y Rosa Clara

## Fundación de la Iglesia Pentecostal de Chile

---

Algunos acontecimientos provocaron el alejamiento del Pastor Enrique Chávez Campos, de la Iglesia Metodista Pentecostal de Chile.

Él se reúne, el día 19 de febrero de 1947 en calle Peña N° 1102, con un grupo de hermanos de la Iglesia y nombran un Directorio Provincial. En la misma reunión, se acuerda ponerle a la Iglesia que recién nace el siguiente nombre: "IGLESIA PENTECOSTAL DE CHILE"

La Iglesia de Curicó se organiza a nivel provincial abarcando todos los cultos que habían a su alrededor. El Templo de Adoración a Dios lo ubican en Rodríguez N° 1155, el cual se mantiene hasta el día de hoy, donde el Pastor Enrique Chávez Campos había comprado un terreno cuyo edificio era una antigua bodega donde se guardaba el vino. Después de limpiar y adecuar el local de la bodega de vino, se transforma ahora en Templo de Adoración a Dios.

# Crecimiento y Expansión

---

Se hace necesario aclarar primero, que el crecimiento de la Iglesia y su expansión en diferentes Pueblos y Localidades no fue una cosa planificada, sino que guiados por el Espíritu del Señor. El Pastor recibía del Señor, que un determinado hermano podría ir a trabajar a un pueblo para abrir una nueva obra. Determinado hermano podría ir a trabajar a un pueblo para abrir una nueva obra.

Con la partida del Obispo Enrique Chávez Campos, a la presencia del Señor, ocurrida el día 29 de noviembre del año 1990, surgen muchas especulaciones de las Iglesias vecinas que miraban en la figura del Pastor y Obispo de la Iglesia Pentecostal de Chile el hombre de Dios que unificaba los criterios y las posibles diferencias o divisiones que pudieran ocurrir al interior de la Corporación y al no estar él podría llegar a dividirse o inclusive algunos pensaban que podría llegar a desaparecer.

Al interior de la Iglesia y especialmente en el Presbiterio, contrario al pensamiento que surgía en otras misiones, la Iglesia a través de sus Pastores, asume con madurez la situación a la cual se ve enfrentada en esos instantes por la partida de su Pastor y Obispo Enrique Chávez Campos y comienza un período que le denominamos «período de transición».

El Pastor José Domingo Farías, describe este momento como un período tranquilo donde nadie en forma personal asumió un rol protagónico, todo lo contrario hubo entendimiento y madurez, elementos fundamentales que sirvieron como base para que los desafíos que se tenían que enfrentar fuesen en completa armonía, no hubo, agrega el Pastor Farías, ambiciones personales, por el contrario de alguna manera, el Espíritu Santo tomó el control de la vida de los Siervos de Dios y renunciaron a cualquier deseo o ambición personal.

Fue ese el ambiente, donde la Iglesia en el año 1991, adelanta sus Conferencias Anuales para el mes de enero. Oportunidad en que se decide por una aprobación unánime de la Asamblea General reunida en esa ocasión, que el nuevo Pastor y Presidente de la Corporación Iglesia Pentecostal de Chile será el que, en ese entonces fuera Pastor de la Iglesia de Tomé, Reverendo Luis Ulises Muñoz Moraga, casado con la pastora Isabel Ramírez Vásquez y 4 hijos. El Pastor Muñoz Moraga, debió trasladarse desde la ciudad de Tomé hasta Curicó para Pastorear la iglesia, que durante 43 años había dirigido, quien en vida fuera el Pastor Enrique Chávez Campos.

Cabe recordar que el Pastor Ulises había sido instruido por el Pastor y Obispo Chávez en Curicó y enviado como Obrero a la ciudad de Iquique en la Primera Región, en otras palabras el Pastor junto a su familia regresa, después de un largo recorrido por el país extendiendo el Reino de Dios, a su casa.

## Ministerios y Grupos

---

Dentro de la historia de nuestra Iglesia Pentecostal de Chile también hay un gran aporte de los grupos.

Entre ellos han realizado un gran aporte las hermanas dorcas quien en su inicio fue liderado por la pastora Ana Reyes Díaz, esposa de quien fuera el Pastor y Obispo Enrique Chávez Campos y posterior por nuestra pastora Diaconisa Isabel Ramírez Vásquez, esposa del Obispo Luis Ulises Muñoz Moraga, teniendo su propio congreso Nacional en el mes de octubre, en la cual cada año se congregan Pastoras y hermanas venidas de todo Chile a entregar el informe de trabajo realizado durante el año.

Es así mismo y parte de nuestra historia como iglesia, es que en el año 1991, la Hermana Rebeca Toledo Dinamarca, hija del Pastor Raúl Toledo Galaz, de la Iglesia de Los Alpes de la ciudad de Rancagua, junto a algunos Jóvenes, se reunieron para concretar el gran anhelo de nuestra Iglesia, que su Juventud tenga un espacio, organizándose en esa época la Coordinadora Nacional de Jóvenes a nivel Nacional, organización que cuenta con su Reglamento propio y en todos sus trabajos es Asesorada por la presencia de Pastores Asesores nombrados por la Asamblea Nacional.

También es importante destacar la relación que la Iglesia Pentecostal de Chile ha tenido con la Iglesia Discípulos de Cristo de Estados Unidos, de esta comunión nace una amistad de cooperación y llega a Chile primero la Hermana Alinson y luego la Hermana Elena Hueguel. Esta última ha realizado una gran contribución, aunque en un principio venía a trabajar con la juventud, pero luego de un período de exploración, su trabajo se derivó a los niños de la Iglesia y promueve, junto a un equipo de trabajo elegido al efecto, el Ministerio Infantil y Adolescentes creando material para Escuela Dominical. Luego se logra elaborar un Proyecto denominado «CENTRO SHALOM» y Dios provee los recursos para adquirir un precioso terreno en plena cordillera de Los Andes, ubicado en Alto Vilches VII Región del Maule, al interior de San Clemente.

## Legado y Homenaje a los Pastores

---

No hemos de olvidarnos de aquellos que han dado toda su vida al Ministerio Pastoral y sirviendo a Dios en esta amada Iglesia, un ejemplo de abnegación, fe y perseverancia verdadera.

Ejemplo de vida, entre ellos hay algunos que no están con nosotros como lo es nuestro Obispo Enrique Chávez Campo de Curicó, Pastores Luis Enrique Burret Puebla de Valparaíso, Oscar Corvalán G. de Puente Alto, Ignacio Cabrera Mendez de San Clemente, Audomilio Navarro de San Antonio Rural (Chimbarongo), Estelio Reyes Sandoval de Isla de Maipo, Eliazer Monroy de Chillán, Luis Roa Varela de Lirquén, Pablo Reyes Castro de Hospital, quien entregó a varios de sus hijos al Pastorado, Pedro Ruz González de Linares, Juan González de Talca, Juan Valdivia de Chillán, Armando Solis Villanueva de Puerto Montt, José Guerra Navarro de Renca, Luis Abrigo San Martín de San Bernardo El Olivo, Luis Armando Solis de Llay Llay, Orlando Muñoz Orellana de Linares, entre tanto otros hombres que lo dieron todo y mucho más y habrán otros que en sus ciudades su figura, con el correr del tiempo, seguramente a través de sus hermanos se agigantaba su obra.

La Biblia dice en el libro de Hebreos 13: 7 y 17 : «Acordaos de vuestros Pastores, que os hablaron la Palabra de Dios; considerar cual haya sido el resultado de su conducta e imitad su fe», «Obedeced a vuestros Pastores y sujetaos a ellos», porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta, para que lo hagan con alegría y no quejándose, porque esto no es provechoso».

## Crecimiento y Presencia Nacional

---

En resumen la Iglesia es fundada en el año 1947 y en el año 1952 ya tenía 21 Pastores, en el año 1980 había 146 Pastores a lo largo y ancho del país y en el año 1990 alrededor de 175 plazas cubiertas sin contar locales. En el año 1996 alrededor de 182 plazas. Actualmente, contamos con una amplia presencia en todo el territorio nacional.

Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios.  
1 Corintios 3:6-9



Iglesia Pentecostal de Chile

# Nuestra Historia

# Breve Reseña



[www.ipechi.cl](http://www.ipechi.cl)